

2024-08-27

## Realidad económica debe estar por encima de decisiones políticas, dice Coparmex tras pausa con embajadas de EU y Canadá

Autor: Ivette Saldaña

Género: Nota Informativa

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/realidad-economica-debe-estar-por-encima-de-decisiones-politicas-dice-coparmex-tras-pausa-con-embajadas-de-eu-y-canada/>

El intercambio comercial que tiene México con sus socios comerciales es una realidad que debe estar por encima de decisiones políticas como la de poner una pausa a la relación con las embajadas de Estados Unidos y Canadá en nuestro país por las diferencias en torno al tema de la reforma judicial, coincidieron especialistas de la Coparmex y de México Evalúa.

El anuncio que hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador de que México hará una pausa con los embajadores de Estados Unidos y Canadá por los comentarios que emitieron en torno a la reforma judicial, "es una decisión política", dijo el presidente de la Comisión Nacional de Competitividad y Mejora Regulatoria de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan de Dios Barba.

A pesar de que es política la pausa "en este momento, por la frontera Norte, por la vía aérea y terrestre, hay un intercambio de mercancías. La realidad económica con nuestros principales socios comerciales se debe imponer, el tratado de libre comercio ha demostrado ser una herramienta eficaz para el desarrollo económico de las tres naciones y esa realidad económica se debe imponer y prevalecer ante criterios políticos de otra naturaleza", consideró.

En ese sentido añadió que "los empresarios europeos y norteamericanos dicen 'vamos a seguir trabajando con México', no prevemos una salida de inversiones o cierre de empresas, lo que estamos viendo es que nuevas inversiones puedan ser detenidas o desviadas a otros países", añadió.

Puentes, no muros

Durante la conferencia ¿La burocracia afecta la productividad?, la coordinadora del Programa de Competencia y Regulación de México Evalúa, Ana Lilia Moreno, hizo un llamado a "establecer el diálogo y la comprensión y... por encima de la política y de los criterios de los políticos debe prevalecer la realidad".

Añadió que "Estados Unidos y Canadá son nuestros principales socios comerciales y esto se traduce en empleos y bienes y servicios para todos los consumidores del país, en oportunidades para estudiantes".

Para la economista "no es buena idea poner muros, más bien habría que poner puentes de comunicación con las preocupaciones que han externado los embajadores y sus equipos comerciales, porque vienen de las inquietudes de los industriales de las empresas que son socios comerciales de las nuestras".

sg/mcc